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読谷村 議会だより

令和7年度の一般会計予算が3月定
例会において可決されました。
一般会計の歳入歳出予算の総額は
206億3,962万4千円で対前年度比
34億6,789万1千円(20.2％)の増。
自主財源は対前年度比
17億5,535万7千円(22.1％)の増。
また依存財源は対前年度比
17億1,253万4千円(18.6％)の増。

※自主財源
　村が自主的に収納することがで
きる財源で村民税・固定資産税
など

※自主財源における「その他」とは
　分担金及び負担金・使用料及び手
数料・寄附金・繰越金・諸収入

※依存財源
　国・県からの補助金や交付金など
※依存財源における「その他」と
は地方譲与税・利子割交付金・
配当割交付金、地方消費税交付金、
施設等所在市町村調整交付金

　など

◎社会福祉費

◎児童福祉費

・ 国民年金
・ 老人福祉
・ 障がい者福祉
・ 保育園運営

自主財源
依存財源村債 1.6％

村税 24.4％24.4％

自主財源依存財源
52.9％ 47.1％

県支出金

国庫支出金

財産収入 3.6％3.6％

繰入金

地方交付税 その他
5.6％5.6％

13.5％13.5％

11.3％

23.3％

9.8％

議会費・商工費・公債費等

その他 総務費

教育費

民生費
消防費

農林水産業費

衛生費
土木費土木費

20億2,087万9千円

3億3,750万円

その他 6.9％

50億3,679万8千円50億3,679万8千円

48億1,975万6千円48億1,975万6千円
27億8,580万8千円27億8,580万8千円

23億3,700万円23億3,700万円

26億6,879万7千円

51億4,685万3千円51億4,685万3千円

80億6,283万9千円

11億569万1千円

6億1,385万4千円6億1,385万4千円

3億5,708万8千円 16億3,928万8千円

12.9％

5.4％

7.9％7.9％

1.7％

3.0％

5.1％5.1％

39.1％39.1％

24.9％

歳　入

歳　出

7億4,174万円7億4,174万円

超の超の予算可決！！！予算可決！！！206億206億
読谷村 議会だより 2



読谷村 議会だより

206億206億
自 主 財 源

国民健康保険特別会計

後期高齢者医療時別会計

下水道事業会計支出予算（公会計）

水道事業会計支出予算（公会計）

51億7,230万9千円

6億4,764万9千円

8億9,797万4千円

15億8,213万6千円

83億6万8千円

特別会計予算

合計

過去最大過去最大

　

◎村民税 17億9,669万9,000円 前年度より2億3,523万9,000円増
　その要因 定額減税1億5,358万1,000円増と調定額8,165万8,000円

◎固定資産税　29億1,483万6,000円
　前年度より1億5,468万1,000円増

◎寄附金 4億6,900万円 前年度より4,500万円（8、8％）減
　主な要因 ふるさとづくり寄附金（ふるさと納税）

依 存 財 源
◎地方交付税 23億3,700万円で前年度より1億300万円(4,2%)減
　主な要因 税収の伸びによる交付税の減額により

◎国庫支出金 48億1,975万6,000円
　前年度より13億4,508万8,000円（38、7％）増
　主な要因 児童手当国庫負担金5億374万1,000円の増額とまちづくり支援
　事業補助金7億8,301万8,000円（新規補助金により）

◎県支出金 20億2,087万9,000円 前年度より1億7,769万8,000円（9、6％）
　増額 学校給食費無償化支援事業補助金4,003万4,000円（新規補助金により）

読谷村 議会だより3



読谷村 議会だより

・財産収入 ………………………………………………………… 7億4,174万円
前年度より642万9,000円（0、9％）増額
主に村有地賃貸料と基金運用収入

・寄附金 …………………………………………………………… 4億6,900万円
前年度より4,500万円（8、8％）減額
主な要因 ふるさとづくり寄附金の制度改正によるもの

・村債 ………………………………………………………………… 3億3,750万円
前年度より1億6,570万円（96、4％）増額
主な要因 まちづくり支援事業債1億8,610万円（新規計上）

・繰入金 ……………………………………………… 27億8,580万8,000円
前年度より13億7,846万1,000円（97、9％）増額
主な要因 公共施設建設基金繰入金15億8,264万7,000円の増額でそのうち14億5,579万
2,000円は読谷村総合情報センター(ゆんラボ未来館）購入費の計上。また、読谷村立学
校建設基金繰入金3億2,600万円の減額によるもの

総務常任委員会　分割審査報告

審査特別委員会

読谷村 議会だより

歳出の部

・コミュ二ティバス運営事業 車両購入費 …… 3,317万1,000円
今後残り２台も買い替える予定　財源　特定防衛施設周辺整備調整交付金

・行政情報システム整備事業 …… 1億8,720万9,000円増
（総額3億4,912万5千円）主な要因 デジタル基盤改革支援補助、

社会保障・税番号制度システム整備費補助金他

・戦後８０年平和継承事業 …………………… 1,470万6,000円
沖縄戦終結から８０年、沖縄戦の教訓とそれに続く米国統治下での苦難な歴史を
改めて知る事業を通して、恒久平和を希求する。

4



読谷村 議会だより

・村道大木喜名線整備事業 ………………………… 1億7,380万円
県道6号線部分の整備費

・生活道路整備事業 ………………………………… 1,126万7,000円
波平地内約51m  瀬名波地内約25m  楚辺地内約320m  総延長約400m

・シムクガマ公園整備事業実施設計委託料 … 4,284万5,000円
境界確定測量委託料  784万3,000円

・村道中央残波線整備事業

実施設計委託料と分筆測量委託料 ……………… 4,059万円

用地購入費 ……………………………………………… 1,245万9,000円

・村道比謝横断線整備事業分筆測量委託料 … 4,620万円

建設経済委員会　分割審査報告

予算令和７年度

読谷村 議会だより5



読谷村 議会だより

審査特別委員会

・認定こども園園舎整備事業 ……… 299万9,000円（新規計上）

・読谷村地域福祉計画策定業務委託料 …… 697万6,000円
主な要因 第4次読谷村地域福祉計画策定

・保育士確保支援事業 ………………………………………… 3,442万円
対象園は31園　フルタイム5,000円→10,000円　パートタイム3,500円→5,000円

・障害者自立支援事業 ……………………… 17億9,070万8,000円
前年度より1億5,201万6,000円増額
主な要因 扶助費で障害介護給付費、障害児通所等給付費の増額

・認可保育園運営事業負担金 ………… 15億2,634万5,000円
前年度より1億8,000万9,000円の増額
主な要因 認可保育園施設整備助成事業1億3,783万5,000円は保育施設の老朽化に伴う
増改築補助金

・妊婦のための支援給付金事業の負担金、補助及び交付金 … 3,400万円
主な要因 妊婦に5万円、胎児数に合わせて5万円を支給

喜名幼稚園を認定こども園への移行に伴う、不動産鑑定委託料等

分割審査報告

読谷村 議会だより 6



読谷村 議会だより

予算令和７年度

・地域保健活動推進事業 健康増進計画策定委託料 … 854万1,000円
主な要因 母子保健計画と食育基本推進計画を加えて今後12年間の健康増進計画を行う

・古堅小学校校舎新増改築事業委託料 … 5,436万9,000円
古堅小学校校舎新増改築に向けた校舎基本設計委託料

・中学校校舎等維持管理補修事業 施設修繕工事費 … 3,688万3,000円
読谷中学校の校舎の一部に可動式間仕切りを設置し、2教室分のスペースを確保する

・図書館費 …………………………………………… 16億6,059万2,000円
前年度より16億1,253万5,000円増額
主に総合情報センター（ゆんラボ未来館）関連事業

・学校給食費無償化支援事業 ………………… 8,007万5,000円
中学校給食費を県2分の1、村2分の1負担により無償化を行う新規事業

・学校給食食材費物価高騰支援事業 …… 1,908万9,000円
小学校給食費の食材値上げ分を補助する

・屋内運動場整備事業  ………… 11億4,088万7,000円を計上
まちづくり支援事業補助金で屋内ドーム建設（陸上競技場西側）

文教厚生常任委員会　

読谷村 議会だより7



読谷村 議会だより読谷村 議会だより

第54１回読谷村議会臨時会付議議案一覧
議案番号 件　　　名 議決年月日 結　果

議案第１号 令和６年度読谷村一般会計補正予算（第６号） 令和７年１月29日 原案可決

議案第２号 令和６年度読谷村国民健康保険特別会計補正予算（第４号） 令和７年１月29日 原案可決

議案第３号 令和６年度読谷村後期高齢者医療特別会計補正予算（第４号） 令和７年１月29日 原案可決

議案第４号 令和６年度読谷村下水道事業会計補正予算（第３号） 令和７年１月29日 原案可決

議案第５号 読谷村一般職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 令和７年１月29日 原案可決

議案第６号 読谷村特別職の職員の給与等並びに旅費及び費用弁償に関する条例の一部
を改正する条例 令和７年１月29日 原案可決

発議第１号 読谷村議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部を改
正する条例 令和７年１月29日 原案可決

議案第７号 物品供給（令和６年度　学校ICT機能強化及び整備事業）契約について 令和７年１月29日 原案可決

議案第８号 和解及び損害賠償の額（運動広場西側の倒木による車両破損事故）につ
いて 令和７年１月29日 原案可決

第54２回読谷村議会定例会付議議案一覧
議案番号 件　　　名 議決年月日 結　果

議案第９号 令和６年度読谷村一般会計補正予算（第７号） 令和７年３月６日 原案可決

議案第10号 令和６年度読谷村国民健康保険特別会計補正予算（第５号） 令和７年３月６日 原案可決

議案第11号 令和６年度読谷村後期高齢者医療特別会計補正予算（第５号） 令和７年３月６日 原案可決

議案第12号 令和６年度読谷村水道事業会計補正予算（第３号） 令和７年３月６日 原案可決

議案第13号 令和６年度読谷村下水道事業会計補正予算（第４号） 令和７年３月６日 原案可決

議案第14号 令和７年度読谷村一般会計予算 令和７年３月25日 原案可決

議案第15号 令和７年度読谷村国民健康保険特別会計予算 令和７年３月25日 原案可決

議案第16号 令和７年度読谷村後期高齢者医療特別会計予算 令和７年３月25日 原案可決

議案第17号 令和７年度読谷村水道事業会計予算 令和７年３月25日 原案可決

議案第18号 令和７年度読谷村下水道事業会計予算 令和７年３月25日 原案可決
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議案番号 件　　　名 議決年月日 結　果

議案第19号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例 令和７年３月６日 原案可決

議案第20号 読谷村税条例の一部を改正する条例 令和７年３月６日 原案可決

議案第21号 読谷村附属機関に関する条例の一部を改正する条例 令和７年３月６日 原案可決

議案第22号 読谷村都市公園条例の一部を改正する条例 令和７年３月６日 原案可決

議案第23号 読谷村児童生徒の地域クラブ等活動応援基金条例 令和７年３月25日 原案可決

発議第２号 読谷村議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例 令和７年３月６日 原案可決

発議第３号 読谷村議会基本条例の一部を改正する条例 令和７年３月６日 原案可決

議案第24号 令和６年度泊城公園崖地対策工事（その２）請負契約について 令和７年３月６日 原案可決

議案第25号 残波岬ボールパーク機能強化工事請負契約について 令和７年３月６日 原案可決

議案第26号 訴えの提起（所有権に基づく土地の明け渡し）について 令和７年３月６日 原案可決

議案第27号 指定管理者の指定（読谷村交流体験館海の家）について 令和７年３月25日 原案可決

議案第28号 指定管理者の指定（座喜味コミュニティー施設）について 令和７年３月６日 原案可決

議案第29号 読谷村一般職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 令和７年３月25日 原案可決

議案第30号 読谷村職員の定年等に関する条例等の一部を改正する等の条例の一部を改正
する条例 令和７年３月６日 原案可決

議案第31号 読谷村企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条例 令和７年３月６日 原案可決

同意第１号 固定資産評価審査委員会委員の選任（大城 貢氏）について 令和７年３月25日 撤　　回　　　

同意第２号 固定資産評価審査委員会委員の選任（知花昇平氏）について 令和７年３月６日 同　　意

同意第３号 教育委員会委員の任命（上地栄春氏）について 令和７年３月６日 同　　意

同意第４号 固定資産評価審査委員会委員の選任（古波倉正氏）について 令和７年３月25日 同　　意

報告第１号 専決処分の報告（令和６年度村道大木喜名線整備工事（１工区）請負契約の変
更）について 令和７年３月６日 報　　告

報告第２号 専決処分の報告（令和６年度村道大木喜名線整備工事（２工区）請負契約の
変更）について 令和７年３月６日 報　　告

報告第３号 専決処分の報告（令和６年度古堅中学校防音機器復旧工事請負契約の
変更）について 令和７年３月６日 報　　告

決議第1号 読谷型地域包括ケアシステムの拠点となる地域急性期（救急対応）機能を
有する医療施設等の実現に向けた決議 令和７年３月25日 原案可決
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令和7年度施政方針及び予算について
問　認定こども園で待機児童解消とは

答　認定こども園は幼稚園と保育園の機能を併

せ持つ施設。0から2歳児の保育が必要な子ども

と、保護者の就労等の状況に関わりなく、3から

5歳児の子どもが一緒に教育・保育を受けること

ができ、子どもの連続した教育保育環境を提供

できることが整備に取り組む理由である。8年度

から令和13年度にかけて喜名幼稚園、古堅南幼

稚園、渡慶次幼稚園の認定こども園移行を公設

民営にて予定しており、施設整備費は3園合計で

約12億8千万を見込み、運営費の概算は3園で

年間3億1千万円。

問　就学援助事業改正とは

答　就学援助対象者は約808人で支援対象を

拡充し、約30人の利用者増を想定。

問　学校給食費無償化支援事業とは

答　村立中学校に通う生徒分について、県の補

助金と村の一般財源を活用し、無償化を実施。

小学生は、食材費の物価高騰に伴い、月額7百円

値上げを実施するが、値上げ分は村が負担。

問　鳳バス購入事業とは

答　バス1台を購入し、残り2台も随時購入する。

高校生の利用料金を200円から100円への減額

は検討する。

問　(仮称)総合情報センター「ゆんラボ・未来

館」の公有財産取得額は

答　20億5千9百万円で10月開業予定。

民間収益施設(大型ホームセンター)の開業遅延
について
答　海外での戦争及び円安の急激な進行による

建設費等の高騰が主な要因で、提案された事業

計画に対して、金融機関の審査に時間を要し、

遅延が発生。

問　開業の予定は

答　村内企業を中心に設立した黄金環株式会

社(SPC)は、建設コスト等の削減や収支が合うよ

うに事業計画を見直し開業を目指す。

「人事評価結果の活用」と「高齢層職員の昇給
抑制に関する措置」の実施について
答　労使交渉において協議中のため、未実施。

緊
急
防
除
説
明
会
を
呼
び
か
け
る

J
A
の
ポ
ス
タ
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大城　友誼
おおしろ　　とも  ぎ 学校給食費無償化支援事業

國吉　雅和
 くによし　　 まさかず

「戦後80年平和継承事業」について
問　事業の意義と予算を伺う

答　悲惨な沖縄戦の教訓とそれに続く米国統

治下での苦難な歴史を改めて知る機会として事

業を実施する。８事業１千４百70万6千円。

跡地利用よる戦後処理の早期解決について
問　読谷補助飛行場跡地利用実施計画も含む

か

答　読谷飛行場所有権回復地主会及び関連す

る５農業生産法人と協議し、農地の売り渡しに

係る条件整備について取り組む。

子ども子育てについて
問　認定こども園の場所と予算を伺う

答　待機児童解消に向けて（仮称）喜名こども

園の整備を行う。古堅南・渡慶次幼稚園の順番

を決定し公募を行う。3園で約12億8千6百15万

円を見込んでいる。

学校給食について
問　無償化の人数と予算を伺う

答　村立中学校生徒1255人に学校給食費無償

化支援事業を行う。予算は、8,007万５千円。

小学校、学校給食食材費物価高騰支援事業で、

物価高騰分について村が月額700円を補助し保

護者への負担が生じないようにする。

地域クラブ等活動応援基金について
問　基金の意義内容と基金額を伺う

答　ふるさとづくり寄付金を原資に２億円を積

立運用益により従来の制度と合わせて、村の児

童・生徒の県外派遣等に助成する。

有床病院の誘致について
答　読中南側に有床病院を誘致するため「第８

次沖縄県医療計画」に示された諸条件を整え読

谷村の悲願であった病院誘致に取り組む。

海外からの害虫セグロウリミバエについて
（要望）復帰時に発見されたウリミバエの根絶

に21年を要した。その後沖縄農業も飛躍的に発

展した。リーディング産業である観光産業もそ

の後に伸びた。セグロウリミバエの拡大根絶は

ここが踏ん張りどころである。県やJAと連携して

命かじり頑張ってもらいたい。
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 村民センター地区について

問　誘客施設の誘致により、フードコート・コン

ビニの必要性はないか

答　中央駐車場へは考えていない。イベント等

では移動販売車などは可能かと思う。常設のコ

ンビニは厳しいと考える。

問　将来的に村民センター地区への路線バス導

入の必要性を問う

答　バス路線の本数を増やすのは厳しいと聞い

ている。

問　国道・県道へのバス停設置はハードルが高

いが村道はハードルが低い。村民センター地区

への大型誘客施設オープン前に準備すべきでは

答　これからバス会社に相談していく。

問　読谷村公営墓地整備の進捗は

答　多様化する墓地形態ニーズに応じた候補地

の選定を進める。

問　読谷斎苑隣の苗畑は生産していない状況で

あれば公営墓地の候補地としては

答　苗畑の運営状況にもよるが、以前の候補

地と一体的・有効的に活用する事でかなりの面

積、駐車場等も確保できると考える。

（要望）村土の36%が軍用地である。喜名では

嘉手納弾薬庫フェンス内にまだ10基ほどの墓が

ある。戦後80年の現在でも、墓への納骨に対し

遺族は負担を強いられている。戦後処理の観点

からも快適な住環境の保全を求める

問　ピーターパン保育園前の一時停止線表示と

危険箇所看板設置を早急に求める

答　危険性は確認している。課内で検討してい

る。

問　喜名2315-1地点コーナーは優先通行がわ

かりにくい。建売住宅もでき、中央残波線方面へ

抜ける車両も増えている。中央残波線向けを優

先道路にし、コーナー部分をT字路にすべきで

はないか

答　現在の形態としては白線ドットラインを施行

し左側優先である。今後の道路の在り方として、

自治会と相談する。

工事が始まる残波ボールパーク

平良　勝志
　たい ら　　    かつし ピーターパン保育園前の停止線

表示を求める危険箇所 比嘉　幸雄
ひ　が　　　ゆき　お

高齢者福祉

問　ゆいまーる共生事業の主旨と目的

答　ゆいまーる共生事業は、平成元年当時に

年齢を重ねて体力の衰えとともに老人クラブな

どの活動にも参加できなくなった高齢者が行く

場所がなく病院に行くことが生きがいになって

いるということを案じた民生委員が、高齢者の

集いの場が必要という声から発足した経緯があ

る。高齢者が歩いて通える公民館を拠点に、誰

でも参加できる場とすることで、高齢者の社会

参加を促進し孤立防止を図り歳を重ねても行く

場所がある、役割がある、仲間に会えるという生

きがいづくりを主旨としている。

問　敬老祝金等交付事業の内容

答　多年にわたり社会に貢献された功績に感謝

しその長寿を祝い敬老思想を高め高齢者福祉

の増進に寄与することを目的として敬老の日旧

暦8月8日9月7日に合わせて敬老祝金及び記念品

を贈呈。カジマヤー祝いと新１００歳祝いの方の

うち、希望される方については村長がご自宅等

を訪問し直接祝金と記念品を贈呈している。

読谷村体育施設ZANPAプレミアム残波岬ボー

ルパーク

問　残波岬ボールパーク機能強化事業とは

答　これまでに利用する団体観客から北風を

軽減するための対策や防球ネットや侵入防止

フェンスの老朽化による改善。練習状況を撮影

するための物見塔の設置などの要望があった。

機能強化工事として物見塔及び防風壁の設置

フェンスの設置が主な工事内容である。

（要望）障害者も観戦出来るスタンドや多目的

トイレも必要と考える

以前お願いした喜名小・読谷小グラウンドの冬

場の暗い時間の外灯設置のお願いの進捗状況

は

答　校内の外灯につきましては学校側へ冬場の

暗い時間の点灯について依頼を行なっておりま

す。
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閉館した村立図書館と
読小プールの間の雑草木の清美を 山城　正輝

やましろ　　 せい き 泊城公園の路上駐車対策

江田　守恭
　 え　だ        もりちか 

泊城公園について
問　泊城公園のインクルーシブ遊具が完成し公
園周辺道路に迷惑駐車が多いがその対応は
答　路上駐車対策としてポストコーンを設置し
ており、駐車場の増設（37台）を行う。対応でき
ない時は渡具知自治会のグラウンドを借用し対
応している。
問　歩行者の安全確保のためにポストコーンを
設置してはどうか
答　現状の路上駐車対策のため現時点では考え
ていない。
問　トイレが足りないが対策は
答　公園内に4か所設置。今後の利用状況を確
認し増設の検討をしたい。
問　ベンチを増やして欲しいとの声があるが
答　足りていると理解しており増やす予定はな
い。
（提言）公民館のグラウンドは「いこいの広場」
であり、子ども達が活用している。公園利用者の
駐車場にすることでグラウンドで遊べない子ど
もが出るのは良くない。双方にとっていい環境
を整備することが行政の仕事で地域も協力すべ
き。今後の状況を注視し自治会と相談しながら
環境整備を求める

農地と担い手について
問　農地の違反転用は減っているのか
答　是正指導を行なっているが減少には至って
いない。
問　違反転用の原因は
答　地主や使用者の関係法令に対する認識不
足。
問　新たな担い手は増えているのか
答　残念ながら増えていない。
問　遊休農地の中には耕作地として使えない農
地もあるがヤードとして使えないか
答　農振地域では使えない。転用が可能な地
域であれば、地目変更後ヤードとして使用可
能。

「読谷村児童生徒の地域クラブ等活動応援基
金」について
問　何が変わるのか
答　現在の要項を改定し、支援の幅を広げる。
（要望）経済的な理由で県外遠征や大会参加
を諦めることがないよう求める

読谷道路(国道58号)第一工区(沖ハムから座喜

味県道12号線まで)の工事の進捗

村長早めにできるように努力！

答　5つの橋のうち1号線と2号線は完成。

3号線と5号線は下部工事中。4号線は未着手。

鋭意努力しているという。供用開始時期は見通

せる段階に公表予定。

村長　国道事務所と早めにできるよう努力して

いく。

県道12号線座喜味地区ナカヌカーでの磁気探

査業務の進捗⇒調査後工事発注！

答　異常点19カ所で不発弾はなし。今後は残り

の異常点を調査した後、斜面安定工事を発注の

予定。

座喜味地内読谷道路沿、不法投棄問題の進捗

村長　鋭意努力していきたい！

座喜味クラサ石橋付近への洪水、排水対策

答　自治会と相談しながら対策を検討したい！

中央残波線を長浜地域から国道58号線まで延

長し、村内環状道路とすべきこと

村長　基本構想路線として考える！

問　恩納村の村議会でも議論されていると

いう。協力し合うことが大事ではないか。

長浜地域から渡慶次小への通学路等。

答　ガードレールの補修等を整備すべき自治会

と意見交換し検討したい！

FMよみたん等振興センター東駐車場を整備す

べき

答　現場を確認し対応する！

セーラ公園駐車場を拡張すべき

答　回転広場について検討したい！

村立図書館と読小プール間の草木を伐採・整備

すべきこと

答　適切な維持管理に努める！
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住民自治が生きる読谷村をともに！
城間　真弓
しろ ま　　　 ま  ゆみ 躍動する青年会・青年団協議会の

更なる発展を！ 岸本大二郎
きしもと だいじろう

読谷村青年団協議会について
問　戦前からある伝統芸能のエイサーを青年達

が受け継いでいるが現在継承に不安ある。青年

達の声は重要だ。本村の見解とは

答　重要だと認識している。

問　村エイサー祭りはほとんど企業の協賛で各

字の青年会の持ち出しだけでは運営はこのまま

では厳しい。さらに、物価高騰の影響を受けエイ

サー祭りの運営が厳しい状況である。他のイベ

ントは物価高で予算増額している。村エイサー

へふるさと納税基金から捻出を提案

答　内部で検討する。

西海岸沿いの大津波警報の発令時の残波岬公
園及び残波岬〜宇座ビーチ周辺の避難経路と
観光客の対策方法
問　外国人への対応方法は

答　対応方法について検討する。ホテル等の災

害時避難協定締結は行なっていない。

問　協定締結について村長の見解は

村長 グランドメルキュール残波岬と 3月末に意

見交換を行う。

（提案）読谷村は全国・外国人からも観光地

なっている。スポーツキャンプの誘致・民泊事業

も積極的。災害が起きた時に避難経路・公園内

に外国語を表記した看板の設置を提案

災害受援計画未策定について
問　受援計画とは

答　災害発生後被災地が他の地域の外部から

支援を受けるために必要なもの。

問　受援計画の目的とは

答　大規模な発生後外部の応援職員と連携し  

避難所運営など多岐の行政業務や災害に係る

業務のこと。

（要望）未策定の状況から読谷村民を守る大規

模災害後行政機能低下させず機能維持と災害

後の対応を速やかに復旧・復興に対応出来るよ

う、災害受援計画を策定して沖縄県との連携の

強化を村長へ要望する

問　村長の見解とは

答　受援計画策定は必要だと 認識している策

定について検討する。

読谷村自治基本条例の観点から住民対応とむ

らづくりの姿勢は

問　昨年の12月議会で村民との裁判における損

害賠償請求事件に係る和解及び損害賠償につ

いて報告があった。和解は成立しているが、村民

は納得ではなく、これ以上、金銭的、精神的に長

く争えないので、心折れて合意に至ったと言うこ

とを強く訴えていました。村民への対応に問題

がなかったか、村民に対してどういう思いでいる

か

答　今回の訴訟の内容について村が適切な側

溝の管理を行えなかったことが原因で漏水で個

人の土地が洗掘してしまったことに関して大変申

し訳なく思っている。今後こういうことが起きな

いように側溝の管理も村民対応についても適切

に接していけるようにしたい。

問　5年に1度の行政懇談会ではなく、年に1度

子ども、若者世代、子育て世代、シニア世代が課

題を出し合い、共に解決方法について話し合う

「まちづくり村民会議」ができないか

村長　議員のおっしゃる通り様々な手法がある

と思うので、議会みんなで検討していきたい。

こどもの権利を軸とした本村の子育て支援と今

後の取り組みについて

問　村は「こども基本法」に基づき、こどもの声

を様々な形でアンケートをとっていくとのことで

したが、直接対面で政策決定の場にこどもたち

の声を聞く環境を整えることに関し村はどのよ

うに考えているか

答　アンケート以外にも対話によるこどもの声

を可能な限り拾えるよう取り組んでいきたい。

（提言）こどもの政策をつくっていく上で、当事

者のこどもの声を聴くことは重要である。

こどもの権利条例制定に向けての取り組み強化

を。

令和7年度、村の市政方針より

問　戦後80年平和継承事業にかける村の決意

は

答　命どぅ宝の精神を次世代へ繋いでいく。
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学校給食無料化へ！

山内　政徳
　やまうち　　 まさのり 村は人権の概念を深めよ

與那覇沙姫
よ　な　は　さ　 き

令和7年度「戦後80年平和継承事業」
問　国際理解促進こそが多様な時代を生きる、

私たちや子どもたちに必要。そのためにも積極

的平和の推進・差別を是正する仕組みづくりが

必要。差別を是正する取り組みの一つとして、人

権擁護の条例制定を求める

答　検討する。

（提言）戦後90年に向けて制定する意義があ

る。次世代にも残せる条例づくりを。

性被害・薬物・暴力の構造から本来の力を取り
戻す為のアドボカシーと子どもの権利条例制
定、住宅セーフティネット促進、県のファミリー・
パートナーシップ制度実施要項について
問　村で子どもの権利条例を制定と子どもの声

を聴く重要性とアドボケイト講座の補助

答　条例は子どもの権利条約や県の条例の下、

子ども政策に取り組む。講座の補助は学童など

で意見交換しながら調査研究する。

問　高齢者・障害者・子育て世帯などの（住宅

確保要配慮者）入居を拒まないセーフティネット

住宅の相談窓口設置と団地の建替時の世帯数

増・空き家活用と支援体制を早急に

答　住宅確保要配慮者については各部局で対

応している

（提言）LGBTQ +へのアウンティングを絶対に

しない（アウンティング→本人の承諾なしにセク

シャリティを他者に暴露する行為のこと）命に

関わる可能性がある。だからこそパートナシッ

プ・ファミリーシップの条例が必要。

3月1日琉球新報県教育職員組合のアンケート
により県内の公立幼稚園職員の離職意思が
35.5%。しかし、やりがいは約９０%であることが
わかった。働き方改革の具体的な取り組み内容
は
答　幼稚園の働き方改革検討委員会の設置に

向けた準備を行なっている。

（提言）アンケートを取った幼稚園教諭は今年

度離職する。家族や自分の時間を割いて実態を

露わにしたかを次の幼稚園教諭へバトンを渡せ

る働き方改革を

まちなか留学事業内容は

答　沖縄在住の外国人家庭へ滞在するホーム

ステイや日帰りといった国際交流体験事業の一

部を補助することにより、県内児童生徒の国際

交流体験の取り組みを促進し外国語習得への

関心の高まりを目指している内閣府の事業で

令和6年度沖縄県の状況は、小中高生合わせて

4,300名の参加。読谷村の参加は90名。

学校体育館のクーラー設置は

答　補助事業を活用して整備することを検討し

ていく。避難指定所として対象となる体育館は

7ヶ所です。

帯状疱疹ワクチンについて

答　令和7年度から65歳の方または60歳から64

までのヒト免疫不全ウイルスによる免疫機能障

害を有する方対象に帯状疱疹ワクチンの接種を

行います接種費用の自己負担は生ワクチンの場

合4,000円で組み変えワクチンの場合2回接種が

必要で1回で10,000円の2回接種で合計20,000

円を要する。

大湾交差点での横断歩道横断中の死亡事故に

ついて

問　原因は何でどの様に対処されたのか、また

その場所での事故は初めてか

答　南部国道事務所へ問い合わせした所事故

対策として区画線の更新、車線分離の設置及び

道路照明不点灯に対する復旧工事の検討をして

いるとのこと。またこの場所で過去5年で2件事

故が発生しているとのこと。

火葬場の利用について

答　火葬希望日に対して概ね対応できているも

のと認識している。

小中学生の給食無料化について

答　中学生の場合沖縄県から4,000万の補助、

読谷村負担分が4,000万で給食費は無料、小学

校の場合は材料費の高騰分1,900万円を補助現

在は給食費は4,700円。
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読谷まつりを文化財に！

當間　良史
　とう  ま       りょう じ みんなで支える社会参加支援！

上地利枝子
　うえ  ち   り   え    こ

各小中学校の体育館に空調設備はできないか
問　夏場の熱中症対策、災害時における避難

所として指定されている体育館へ空調設備設置

について村としての対応は

答　国の事業を活用し、体育館における空調設

置を行うには、断熱性を確保するための改修工

事、その後の維持管理費用に多額の財政負担

が生じることが想定されることから、他市町村の

動向を踏まえ、調査研究を行う予定。

波平海岸沿いの環境保全地域要望書について
問　沈砂池のオーバーフローリスクに対する処

理能力の向上

答　雨水の流出の状況に応じて検討する。

問　樹木や雑草などの恒久的除去対策と不法

投棄の防止対策の実施

答　樹木や雑草除去及び不法投棄防止等の

土地管理は、土地の所有者又は管理者が行う

事となっている。不法投棄防止看板の貸し出し

対策支援に努めていく。

問　海岸側のトンブロック損傷修繕と侵食対策

の徹底

答　現場状況に応じて対策を検討する。

問　埋蔵文化財「大当原貝塚」の抜本的な管

理体制や保全のあり方

答　大当原貝塚は、草木が生い茂っていること

により、風雨や高波などの影響を受けずに適正

に現状保存されていると認識している。

問　旧火葬場跡地の活用について伺う

答　具体的な活用方法は、まだ決定してない。

問　令和５年３月議会で建設常任委員会、本会

議で「波平ビーチ沿いの環境保全地域にグラン

ピング宿泊施設の実現に関する陳情」について

賛成多数で採択された。その結果を踏まえ、本

村としてどのようにとり組むのか

答　当地区は海岸共生ゾーンであることから、

開発を積極的に行う地区ではない。

高齢者がいつまでも元気でいられる村づくりの
取り組みについて
答　自治会加入、未加入関係なく介護予防事

業などを開催している。

伝統文化財と伝統芸能の保存を！
問　村内各地の文化財や芸能を後世残していく

施策は

答　文化財の重要性を認識し、周知、保存、活

用、継承していくことが大切と考える。調査や記

録を行い、歴史的・文化的な価値を見いだし、地

域と協力し、啓発、保存、活用を行える施作が必

要と考える。

問　村が認定する文化財はいくつあるか

答　令和6年度、村指定文化財は１１件。

問　村内各地にある史跡や文化財を村独自の、

有形・無形文化財と指定し、補助していくべきで

は

答　文化財の指定は、歴史的背景や重要性及

び、学術的・芸術的な価値等の基準を審査する

必要があり調査研究していきたい。

問　「読谷まつり」を無形文化財に指定できな

いか

答　まつり事態ではなく、まつりを構成してい

る各地域の伝統芸能に文化財 としての価値を

見いだしていく事が必要と考える。

ふるさと納税基金で地域を元気に！
問　基金運営の基本的考えは

答　基本的には寄付者の意向に沿って活用させ

ていただいている。来年は2億円を積立、その運

営費用で児童生徒のクラブ等活動応援を行なっ

ていく。また泊城公園遊具設置に5,650万円を活

用。

問　村内各地にある文化・芸能等に基金を活用

できないか

答　基金の活用については子ども子育て関係

事業を最優先に取り組んでおり、事業効果の検

証などを実施し効果がみえる事業を優先してい

く。また地域住民に対しては指定された事業に

対し、寄付を集める事ができる「ガバメントクラ

ウドファンディング」制度もあり、必要に応じ支

援していく。

（要望）村内の皆様は地域の文化芸能を保存・

継承するために大変な努力をしており、文化村を

謳う読谷村として、素晴らしい文化・芸能を後世

まで伝えていくことが必要である。
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老朽インフラの点検整備を！ 

松田　昌邦
　まつ だ　　   まさくに 外側線が無い為、一部左方優先

道路の渡慶次集落内交差点 與那覇徳雄
よ　な　は　のり お

ごみ(廃棄物)対策について
問　令和６年12月末、村有地に仮置きしていた

廃棄物はどうなったか

答　所有者等によって全て撤去された。

問　瀬名波地区土地改良区内に大量のごみが

あるが、どの様に対処するか

答　農業振興地域内農地となっており、廃棄物

を除去するよう是正指導を行なっている。

問　土地改良事業に著しく支障を及ぼすが、農

振法令等の違法行為に該当するか

答　農地法及び農業振興地域の整備に関する

法律にも抵触し、是正指導を行なっている。

問　村内の不法投棄(廃棄物)の状況は

答　親志、古堅、瀬名波、大木、座喜味地区等

で確認、廃タイヤ、タイル等の産業廃棄物やテレ

ビ、冷蔵庫等の廃家電が主である。

観光客の交通安全対策について
問　字内生活道路でスピード超過車輌がある

が、観光振興から対策が必要ではないか

答　安全を確保する為の標識、道路反射鏡、看

板、ポストコーン等の対策を講じている。

問　村道波平〜渡慶次線と渡慶次地域内の東

西路線はどこが優先か

答　村道波平〜渡慶次線が優先道路。主従を

認識し易くする為、両側に外国線を設置。

問　渡慶次地域内の東西路線の現場を確認さ

れたと思いますがどの様に感じましたか

答　１ヶ所渡慶次１号線との交差点スーパーマ

ルクニ部分は外側線が引かれてない。左優先交

差点場所で分かりにくい。嘉手納警察署と相談

し、看板設置や、外側線を引くかどうか検討して

いく。

農業振興について
問　新たな品種を導入し、増殖用苗として栽培

農家へ配布を行うとある。実施時期は

答　農研機構から「おぼろ紅」「ニライむらさ

き」の他、県から「紅つよし」の品種で８月〜９月

頃、村内芋栽培農家に配布予定、「紅つよし」は

品種の特性について確認中。

問　セグロウリミダエの村内の状況は

答　７ヶ所のトラップから誘殺は確認されてな

い。寄生果からも発見されてない。

今夏の暑さ対策
問　学校における、屋外授業の対策は
答　休息時間の確保や水分補給等の対策を行
う。
問　体育館への空調設備設置に向け、補助事
業活用の考えは
答　他市町村の動向を踏まえ調査研究が必
要。
問　自治会公民館等をクーリングシェルターと
して導入し、期間限定で電気代補助を
答　各自治会と意見交換し検討する。
問　南海トラフ地震発生で沖縄本島への津波高
さ3〜5mの報道より防災マップや避難計画への
影響と対象地域は
答　長浜海岸で最大2m未満、長浜公民館周辺
の可能性がある。
問　自主防災組織による総合訓練や意見交換
等の予定は
答　本地震以外の総合防災訓練への助言や意
見交換等を推進。
自治体システム標準化
問　標準化への移行期限は
答　令和7年度末まで、困難な場合概ね5年以内
まで経過措置される。
問　対象システム20業務の達成率と関連予算
総額は
答　現時点で達成率100％はなく、本年度1億
3,805万7,000円
問　技術者不足により、移行困難との報道もあ
る本村の実情とリスクは
答　令和7年度末までに移行、リスクはない。
問　移行後の維持管理費は如何に
答　年額1億3,620万円。
老朽インフラの維持管理
問　耐用年数超え施設における上下水道の対象
延長と対策は
答　下水道では耐用年数超えはなく、水道は
72,874mで基幹管路から耐震管路へ更新。
問　側溝の有無による道路延長は、また定期巡
回の有無
答　側溝整備92,766m、側溝なし13,669mで定
期巡回は月1回を計画。
セグロウリミバエの緊急防除が全額国庫補助
により一斉防除の方針たが
問　被害実態と対象品目の出荷量は
答　被害報告はない。令和5年度ゴーヤー
30.8t、トウガン45.5tなど。
問　他の被害拡大防止に向けた取り組みは
答　家庭菜園での栽培控等が防止対策とな
る。
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意見書・決議って
知っていますか？

地方公共団体の公益に関することについて、
議会の意思を意見としてまとめた文書のこと
をいいます。地方自治法第 99 条に、議会は、
地方公共団体の公益に関することについて意
見書を国会又は関係行政庁に提出することが
できると規定されており、具体的には、議員
が所定の賛成者とともに発案して本会議には
かり、議長名で国会又は関係行政庁に提出し
ます。意見書提出権は、議会が法人格をもっ
ていないため、請願・陳情を行う権限がない
ので、それに代わって認められた権限です。

議会が行う事実上の意思形成行為で、政治的
効果をねらいあるいは議会の意思を対外的に
表明するために行われる議決のことです。決
議は、地方公共団体の公益に関する限り極め
て広範な問題を取り上げることが可能であ
り、政治的効果をねらった事実行為的な意思
表明がほとんどですが、首長の辞職勧告決議
（不信任決議）、監査請求、検閲検査及び 100
条調査等の決議のように法的効果を伴うもの
もあります。決議案の発案は、意見書同様、
議員が所定の賛成者とともに発案し本会議に
はかり採決されます。

議会では、皆様からいただいた意見書
や議会の思いを決定するために決議を
行っています。

意見書とは

決議とは

崖崩れ箇所の施工状況

神谷　嘉栄
かみ  や         か  えい

大添・ミサワ会地域の崖崩れ後と周辺崖地

問　２０２３年、台風６号の影響による崖崩れ

（土砂災害）箇所の状況はその後どうか

答　令和６年９月に工事契約し、吹付枠工まで

完了。令和６年度内に下から４段分の鉄筋挿入

工を施工する予定で、残り５〜１３段目の同施工

を令和７年度に行い対策完了となる予定。

問　令和５年１０月以降の樹木伐採の進捗は

答　崖崩れ箇所から公民館を令和６年１１〜１２

月に実施し、それ以南を令和７年度に予定。

石嶺村長からの令和７年度施政方針より

問　中学校の生徒へ、県と本村で給食費の無

償化に取組むとある。今後、小学校へも同様な

施策を県が行った場合、無償化への考えは

答　本村における財政負担がどのくらいになる

のかを踏まえた上で検討を行っていく。

有床病院を核とした読谷型地域包括システム

の構築を目指すとある

問　その内容は

答　国が提唱するモデルを参考に「誰もが住み

慣れた地域で暮らし生涯を全うすることができ

るようICTを活用して医療や介護・福祉データ

等の連携・共有システムの構築を目指す。その

データシステムを活用して、地域住民への医療と

介護福祉サービス等の効率的な提供、在宅医療

への移行支援や地域医療機関との病診連携等

を推進する地域完結型の仕組み」のこと。

　読谷型地域包括ケアシステムを具現化するた

めの拠点が、誘致に向けて取組んでいる救急対

応の急性期病院である。

セグロウリミバエの「緊急防除」

問　農林水産省が、ウリ科の作物などを対象に

「緊急防除」を実施するというが、内容は

答　本島外への移動の制限や消毒、廃棄の措

置、テックス板（誘引剤と殺虫剤を含ませた、土

に還る植物質繊維板）の設置を予定。
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　本村が位置する沖縄本島中部地区西海岸地域においては、救急対応可能な有床病院が存在せ

ず、多くの村民が中部地区東側にある基幹病院での救急・受診・介護等（身内の付き添い）を余

儀なくされており、移動時間や経済的な負担が大きな問題となっている。また、本村には夜間や

休日に受診できる医療機関も存在せず、交通事故や急な発熱、体調不良といった緊急時への対応

や、子育てをする上で不安を抱えながら日常生活を送っている状況である。現在、救急搬送時間

として、おおよそ30分から35分有している。さらに、平成26年７月９日の大洪水では、比謝川等

が氾濫し陸の孤島と化したことがあった。現在でも、本村と東側にある基幹病院を繋ぐ「命の経

路」は、米軍基地により、アクセスが制限されているほか、その全てが橋梁等で繋がれているた

め、最近頻発している地震などが発災すると橋梁等の崩壊等により、病院へのアクセスが断たれ

てしまう恐れがある。その様な事態になると、陸域からの災害支援は皆無となり、2024年１月１

日に起きた能登半島地震のように、本村でも災害支援が遅れる地区になることが懸念される。

　本村を含む西海岸地域は、県のリーディング産業である観光の草分け的存在であり、時を刻む

ごとに観光地として成長を続けているエリアである。さらに、本村では、高級リゾートをはじ

め、様々な来訪者に対応できるように「ふるさとのように旅するリゾートビレッジ【BE 

YOMITAN】の推進」を指針として持続可能な観光地形成に取り組んでいる。また、沖縄県にお

いては、「量の観光」から「質への観光」へと観光のあるべき姿の本質を変える大転換があっ

た。これからは、観光の島「沖縄」として質への転換を図るためには、安全・安心な観光地形成

が必要不可欠であり、ホスピタリティの一つである「命の保障」は当然求められるべきである。

本島中部において既に救急有床病院がひっ迫している状況の中、観光客の多くは、本島西海岸に

宿泊している。新しい動きとして本島北部に大型テーマパークがオープンするなど更なる医療需

要の増加は、患者（救急搬送者）への適切な対応が困難になるなど、より深刻な事態を引き起こ

しかねない。

　沖縄県第８次医療計画にも「全ての県民が住み慣れた地域で安心して生活していくためには、

必要な時に適切な医療サービスを受けられる体制が確保される必要がある」と示されている。

　よって、「誰もが住み慣れた地域で暮らし、生涯を全うすることを実現できる地域医療・福

祉・介護・保健の充実」及び「安全・安心な持続可能な観光地形成」に向けて、読谷型地域包括

ケアシステムの拠点となる地域急性期（救急対応）機能を有する医療施設等の実現に向けて取り

組むことを求める。

　以上、決議する。

　令和７年３月２５日

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　沖縄県読谷村議会　　

あて先

沖縄県知事、沖縄県議会議長

読谷型地域包括ケアシステムの拠点となる地域急性期
（救急対応）機能を有する医療施設等の実現に向けた決議
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與那覇徳雄
７月滋賀県大津市　市町村議会議員セミナー

「社会分断の新たな構造について」など兵庫

県　野島断層 保存館「震災の教訓、防災に

ついて」

仲眞朝雄　　　実績なし

與那覇沙姫
４月東京都　こども家庭庁へ「保育の質の向

上、保育工程価格の見直しなど」　埼玉県　

みつまたエコ・　エデュケアセンター「保育

の先進地視察」　茨城県　道の駅さかい「ふ

るさと納税の取り組みについて」

１月東京都・神奈川県「第７４回教育研究全

国大会～幼児期の教育・保育と連携接続～」

城間真弓 　　　実績なし

山内政徳
１１月愛知県蟹江町　「文化財保存活用地域

計画について」・「タブレット活用につい

て」・「特産品を活用した取り組み」２月東

京都総務省「災害適用法について・災害時受

援計画について」など

上地利枝子　　申請なし

平良勝志　　　実績なし

國吉雅和　　　申請なし

岸本大二郎
１１月東京都　「東京臨海広域防災公園視

察」・宮城県など「東日本大震災について」

２月東京都総務省「災害適用法について・災

害時受援計画について」など

神谷嘉栄
１１月愛知県蟹江町　「文化財保存活用地域

計画について」・「タブレット活用につい

て」・「特産品を活用した取り組み」

令和６年度政務活動報告
議席番号順に記載

※実績なしとは：政務活動費を申請はしたが未使用

江田守恭　　　実績なし

比嘉幸雄
１１月愛知県蟹江町　「文化財保存活用地域

計画について」・「タブレット活用につい

て」・「特産品を活用した取り組み」　２月

東京都総務省「災害適用法について・災害時

受援計画について」など

當間良史
１１月愛知県蟹江町　「文化財保存活用地域

計画について」・「タブレット活用につい

て」・「特産品を活用した取り組み」　２月

東京都総務省「災害適用法について・災害時

受援計画について」など

松田昌邦
７月滋賀県大津市　市町村議会議員セミナー

「社会分断の新たな構造について」など兵庫

県　野島断層 保存館「震災の教訓、防災に

ついて」

山城正輝　　　申請なし

伊佐眞武　　　申請なし

大城友誼
１１月愛知県蟹江町　「文化財保存活用地域

計画について」・「タブレット活用につい

て」・「特産品を活用した取り組み」

長濱宗則
１１月愛知県蟹江町　「文化財保存活用地域

計画について」・「タブレット活用につい

て」・「特産品を活用した取り組み」２月東

京都総務省「災害適用法について・災害時受

援計画について」など

伊波　篤　　　申請なし
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発行／沖縄県読谷村議会2025年5月（年５回発行）議長 伊波　篤
　　　〒904-0392　沖縄県読谷村字座喜味2901番地
印刷／創明館プリントステーション　電話（098）958-3456

令和7年6月定例議会は6月10日(火)開会予定。

りっかりっか読谷村議会りっかりっか読谷村議会

議会の日程についてホームページでお知らせしております

読谷村公式ホームページアドレス 〈お問い合わせ〉

議会事務局http: / /www.yomi tan . j p TEL 098-982-9225

3月定例会での傍聴者は、延べ47名でした。

▲Youtube
　動画配信中!

読谷村 議会だより

進貢船をイメージした遊具

公園全体で遊べます

保護者に見守られながら遊ぶ子ども達

村内初！ インクルーシブ公園が出来ました
渡具知泊城公園

ふるさと納税を活用したインクルーシブ遊具
が読谷村渡具知の泊城公園に完成！
遊びにきてね！
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